



...EN PONFERRADA,  AL LLEGAR LA PRIMERA LUNA LLENA DEL VERANO...

LA NOCHE TEMPLARIA llega cada año con la luz de la primera luna llena del solsticio de verano. Una espléndida ocasión para que ciudadanos, peregrinos y turistas sientan la hospitalidad y alegría de las gentes de Ponferrada, la singularidad del casco histórico de la ciudad y el privilegiado entorno natural que la rodea. Un fiesta que evoca el espíritu templario animando a disfrutar de la riqueza del patrimonio cultural y turístico. Declarada de Interés Turístico Regional, con el imponente Castillo de los Templarios como telón de fondo, la fortaleza es el punto de partida ideal para descubrir la alta calidad de la gastronomía, los ricos productos agroalimentarios de la tierra, para saborear los espléndidos vinos y para dejarse seducir por la atracción de las zonas comerciales y la gran variedad de establecimientos hosteleros y de ocio que ofrece Ponferrada.

Durante LA NOCHE TEMPLARIA, el Arca de la Alianza y el Grial brillan en Ponferrada. Misticamente guiados por el astro lunar y custodiados por un gran número de caballeros templarios, con el maestre Guido de Garda a la cabeza, los más preciados objetos hallados por la Orden en las remotas tierras de Oriente, se depositan en el emblemático Castillo, alzado sobre un espigón rocoso junto a los ríos Sil y Boeza y al paso del milenario Camino de Santiago.

Al caer la noche, durante los ocasos del miércoles al sábado, la ciudad contempla la “Quiebra de Luna” en la que la regidora de la ciudad entrega la llave de la ciudad al Comendador del Temple, la “Ordenación de nuevos caballeros”, la “Cena Templaria”, el “Desfile de Caballeros y Damas”, el “Mercado Templario” y diversas actividades lúdicas y culturales, para una fiesta única y singular, en las que participan millares de visitantes.



PONFERRADA TIENE UNA CITA CON SU HISTORIA Y SU LEYENDA.

1120 ES EL AÑO en el que el noble francés **HUGO DE PAYNS**, fundador y primer maestre de la Orden del Temple, juró con otros ocho caballeros cruzados sus votos solemnes de defender a los peregrinos, proteger los caminos públicos, combatir y vivir en obediencia, castidad y pobreza.

1131 ES EL AÑO en el que se redacta en latín la Regla más antigua de la Orden. La Biblioteca Templaria del Castillo de Ponferrada conserva una copia de la Regla Definitiva, cuyo original se encuentra en paradero desconocido desde que fue robado en 1985 de los Archivos Departamentales de la Côte D'Or en Dijon (Francia).



1312 ES EL AÑO en el que los templarios son acusados de los más graves pecados- como la herejía, la adoración a un gato o la idolatría a una cabeza con tres rostros-iniciándose un proceso judicial promovido por el rey francés Felipe IV y el Papa Clemente V que concluyó con la supresión de la orden por el Concilio de Vienne en la primavera de aquel año. Entre los más de mil volúmenes que atesora la Biblioteca del Castillo se encuentra una fascinante edición facsímil del “Proceso contra los Templarios” conservado en el Archivo Secreto Vaticano.

1178 ES EL AÑO en el que los templarios reciben la Encomienda de Ponferrada de manos del rey Fernando II de León. Después de la batalla de las Navas de Tolosa (1212) los míticos monjes recibirán el señorío de Ponferrada, castillo y villa que abandonarán a principios del siglo XIV cuando fueron convocados a comparecer en el juicio que terminaría con la disolución de la orden.



AYUNTAMIENTO DE PONFERRADA
Concejalía de Educación, Cultura, Patrimonio Histórico, Turismo y Fiestas

Información
OFICINA MUNICIPAL DE TURISMO
C/Gil y Carrasco, 4. 24401 Ponferrada
987 42 42 36



13 FASES
CONSTRUCTIVAS

con 38 aparejos distintos, escudos, inscripciones, torres, puertas y decenas de documentos dispersos por diversos archivos históricos, hacen que el Castillo de Ponferrada sea una de las fortalezas medievales más enigmáticas que existen en España.

8.000 METROS
CUADRADOS

es la superficie que ocupa el Castillo ubicado en el corazón de Ponferrada. Los templarios buscaban enclaves mágicos que albergasen antiguas tradiciones, lugares en los que poder vivir los efluvios de la vieja sabiduría. El Bierzo, en el noroeste peninsular, junto con Portugal, Irlanda y Bretaña, es la tierra que contenía el testimonio secreto de una civilización portadora de la tradición arcana.

EL VISITANTE VIVIRÁ LA EXPERIENCIA ÚNICA DE CONVERTIRSE EN UN AUTÉNTICO TEMPLARIO.

DURANTE LA NOCHE DEL PRIMER MIÉRCOLES DE JULIO PODRÁ PARTICIPAR EN LA QUIEBRA DE LA LUNA FORMANDO PARTE DEL SÉQUITO QUE ACOMPAÑA A LA REGIDORA DE LA VILLA EN LA ENTREGA DE LA LLAVE DE LA CIUDAD. EL JUEVES, PODRÁ ORDENARSE CABALLERO O DAMA TEMPLARIA EN EL CASTILLO, EN EL QUE AL DÍA SIGUIENTE PODRÁ SER COMENSAL EN LA INCOMPARABLE CENA TEMPLARIA, PARA DESFILAR EL SÁBADO JUNTO A MILES DE TEMPLARIOS LLEGADOS DESDE LAS ORILLAS DEL DORADO RÍO SIL.



EL GRIAL

ES EL VASO SAGRADO con el que más se relaciona al Temple. En la tradición cristiana, el GRIAL es la copa en la que bebió Jesús durante la Última Cena o el recipiente en el que José de Arimatea recogió las gotas de sangre que manaron de su costado en la cruz, al recibir la lanzada de Longinos.

EL PRIMER TEMPLO DE SALOMÓN

FUE EL PRINCIPAL SANTUARIO del pueblo de Irsael y en su interior se custodiaba el Arca de la Alianza. Según la Biblia, el templo fue construido en el siglo X a.C. y a ambos lados de la entrada llevaba dos gigantescas columnas llamadas *Jaquín* y *Boaz*. El templo fue destruido hasta tres veces. En 1118, dos años antes de que la Orden del Temple quedara oficialmente constituida, el rey Balduino II de Jerusalén donó a los caballeros del Temple unas dependencias del Templo de Salomón que los monjes tomaron como nombre y cuartel.



◀ SEGÚN LA TRADICIÓN, LA ESCULTURA DE LA VIRGEN DE LA ENCINA FUE HALLADA EN EL HUECO DE UNA ENCINA TALADA POR LOS TEMPLARIOS PARA PROVEERSE DE MADERA PARA LA CONSTRUCCIÓN DEL CASTILLO. CADA AÑO, LOS TEMPLARIOS RENUEVAN SU VOTO DE LEALTAD A LA FIESTA POSTRÁNDOSE ANTE LA ESCULTURA DEL ESCULTOR VENANCIO BLANCO QUE REPRESENTA EL MILAGROSO HALLAZGO.

**NOCHE
TEMPLARIA
VEN A VIVIRLA
PONFERRADA**

